

Un accueil chaleureux

Bienvenue aux familles ukrainiennes!

Jacinthe Laliberté jacinthe.laliberté@journaldescitoyens.ca

Une journée de l'Action de grâces, quelque peu froide, mais dont l'évènement organisé par Marie-Ann Dalzell, membre du Comité Ukraine Laurentides, en l'honneur de trois familles ukrainiennes, a répandu chaleur et bonheur.

La petite église du Country Club de Sainte-Anne-des-Lacs, située dans un lieu enchanteur près du lac Marois, a accueilli une cinquantaine d'Anne-lacois de la communauté anglophone en plus des membres de trois familles ukrainiennes.

Le but de cette journée: bien accueillir ces familles qui ont choisi comme terre d'accueil les Laurentides. Certaines remarques enjoignant l'organisatrice de ne pas mettre en œuvre cet évènement de peur que cela devienne un spectacle n'ont, heureusement, pas ralenti l'ardeur de celle-ci.

«La seule chose dont je veux m'assurer, c'est que les familles soient bien accueillies. Elles se sentent souvent comme des étrangères. L'isolement est le premier danger qu'ils doivent affronter. Alors, cette messe et ce repas leur permettront de réaliser qu'une communauté est là pour les soutenir le temps qu'ils demeureront dans les Laurentides», a expliqué l'organisatrice.

Une célébration religieuse...

André Daoust, curé de la paroisse de Sainte-Adèle et fondateur du Comité Ukraine Laurentides, a officié une cérémonie religieuse dont le cachet particulier a permis de comprendre l'importance de l'amour et de l'entraide notamment, lors de situations difficiles comme celle de la guerre en Ukraine.

À la fin de son homélie, celui-ci a fait référence au film *La liste de Schindler* relatant l'histoire de l'industriel Oskar Schindler sauvant près de 1 100 juifs durant la Deuxième Guerre mondiale et qui, malgré tout, s'est écrié: «J'aurais pu en sauver plus.»

Le curé Daoust a tenu à souligner le travail collectif du Comité composé de membres de diverses municipalités, notamment celle de Prévost, Sainte-Adèle, Sainte-Anne-des-Lacs et Saint-Sauveur. Il a conclu ainsi: «Cet apport collectif s'est rapidement transformé en amour collectif. Nous en avons la preuve aujourd'hui par cette belle rencontre.»



Les trois familles ukrainiennes posent en compagnie de Markian Kovaluk, président de l'association Ukraine Laurentides (à gauche), du curé André Daoust (au centre) et de Marie-Ann Dalzell, organisatrice de l'évènement (à droite).

Photo: Jacinthe Laliberté

... et un repas communautaire

«Quoi de mieux qu'un bon repas ukrainien, signe concret d'un bon accueil! Pour moi aujourd'hui, c'est vraiment une façon de les amener à se sentir déjà chez soi», s'est exclamée Marie-Ann Dalzell qui, avec les membres de sa famille, a concocté ce repas ukrainien.

La salle du Centre communautaire, gracieusement fournie par la Municipalité, se prêtait à cette réception. Choucroute, salade à base de betteraves, poulet à la Kiev, Perogi ou varenyky et desserts ukrainiens s'épandirent sur la table de service. Un régal... ukrainien!

La mairesse Catherine Hamé, lors de son discours, a fait mention de la similitude entre l'accueil offert à ces

familles ukrainiennes et à celui vécu par son père lors de son arrivée d'Autriche vers les années 60.

Markian Kovaluk, président de l'Association ukrainienne des Laurentides, avait, aussi, été convié à l'évènement, ce qui lui a permis d'expliquer la raison d'être de cette association. Au début de la guerre, un groupe d'Ukrainiens, arrivés au Québec depuis une dizaine d'années, se sont réunis pour créer un groupe d'aide.

Couvrant tout le territoire des Laurentides, cette association en est à ses premiers balbutiements. Les personnes intéressées à s'impliquer peuvent communiquer avec l'association à l'adresse suivante: mkovaluk@gmail.com.

Remerciement aux donateurs

Cette journée fut aussi une occasion de remercier les donateurs et les personnes qui ont travaillé d'arrachepied pour faire venir ces trois familles.

Louise Jacques, une des membres du comité Ukraine Laurentides, a tenu à préciser l'importance de cet évènement et à remercier Marie-Ann Dalzell pour son initiative: «Il est important que les donateurs qui ont généreusement donné, sachent ce qui est advenu des fonds amassés.»

Un évènement qui ne se voulait surtout pas un spectacle. Les visages réjouis des enfants et parents ukrainiens qui discutaient avec les personnes présentes, en faisaient foi.

Les Journées de la culture

L'amour de la culture

Jacinthe Laliberté jacinthe.laliberté@journaldescitoyens.ca

La 26^e édition des Journées de la culture s'est déroulée les 30 septembre, 1^{er} et 2 octobre partout dans le Québec. Cette année, à Sainte-Anne-des-Lacs, les différentes activités présentées le furent sous le thème « Haut et fort! ».

L'exposition des artistes du Collectif Les Artistes des lacs, l'heure du conte pour les enfants et le Ciné-piano furent les activités au calendrier de cet évènement prévues par les organisatrices du service des Loisirs et de la Culture Marie-Christine Lespérance et Véronique Bouchard.

Une exposition « Haute et forte! »

Quinze artistes peintres de Sainte-Anne-des-Lacs ont exposé leurs nombreuses œuvres au Centre communautaire. Le vernissage, activité annonçant le lancement officiel de l'exposition et l'ouverture de cet évènement culturel, fut très prisé par les amoureux de l'art.

Durant le vernissage, moment clé de l'évènement, la mairesse Catherine Hamé, Véronique Bouchard, adjointe à la Culture et responsable de la bibliothèque et Claude Millet, artiste peintre, ont débuté la visite à titre de jurys dans le cadre d'un concours amical.

Du nombre considérable de toiles exposées par les artistes, trois d'entre elles ont été retenues par ce jury. Le premier prix, «L'amour d'une mère» de Diane Houde, ira rejoindre, à l'hôtel de Ville, les tableaux gagnants des dernières années.

«La sentinelle» de France Clavet (2^e prix) et «La nature reconstruite» de Philippe Faucher (3^e prix) furent les autres tableaux qui ont mérité l'attention du jury, qui précisa que choisir, selon leurs critères préétablis, ne fut pas chose simple.

Pour agrémenter le vernissage, un petit verre de vin et un délicieux buffet préparé par Sylvie Pâquet, artiste peintre, furent servis aux artistes et invités. Philippe Faucher, organisateur de l'exposition, comme chaque année, a présenté ses remerciements d'usage à la mairesse pour le soutien de la Municipalité apporté aux artistes dans le cadre de cette exposition. Ici, il est question de l'éclairage particulier qu'exige une telle exposition pour chacune des toiles et l'in-



tallation des grilles spéciales servant à suspendre adéquatement les toiles.

L'amour de l'art

En tant que créateur du Collectif les Artistes des lacs, Philippe Faucher a su traduire au nom des artistes leur passion pour leur art: «Vous avez, ici, une illustration claire et impressionnante de ce qu'est l'amour de l'art c'est-à-dire le travail rigoureux d'une quinzaine d'artistes qui le font pour le plaisir, en toute sincérité et d'une manière absolument désintéressée dont le seul péché est d'avoir un moment de reconnaissance, et ce moment est venu en ces Journées de la culture.»

Les 15 artistes qui étaient présents: Philippe Faucher, Brenda Cotton Drum-mond, Tennile Dix, Brigitte Lacroix, Diane Gravel, Manon Germain, Elizabeth Kaweck, Noéline Marineau, Francine Clavet, Diane Houde, Sylvie Paquet, Lise T. Potel, Lynda Naylor, Huguette Lagacé-Bourbeau, Hélène de Serres.

Soirée Ciné-piano

Pour clôturer ces Journées, les Annelacois furent invités à assister à une soirée Ciné-Piano. Le pianiste



Une conte interactif « Qu'est-ce que tu as dans le sac? » raconté par Gloria Ramia fut très prisé par les petits spectateurs

Photo: Jacinthe Laliberté

Roman Zavada a fait revivre, par sa musique, des extraits des grands films qui ont marqué les débuts du cinéma.

Les rires des spectateurs ont fusé tout au long de cette heure d'enchantement musical en suivant les péripéties des Laurel et Hardy ou de Charlie Chaplin. Un choix des plus judicieux de la part des organisatrices pour clore ces trois jours axés sur la culture et une belle occasion de faire vivre aux jeunes et moins jeunes les dessous de l'art cinématographique.

Un conte pour les enfants

Une «heure du conte» avec bricolage pour les 2 à 5 ans se déroula le dimanche matin à la bibliothèque. Une heure qui passa à la vitesse de l'éclair en compagnie de Gloria

Ramia, éducatrice, thérapeute et conteuse à ses heures pour le simple plaisir d'être entourée d'enfants.

Rassemblés dans le coin de lecture, les petits obnubilés par les livres de Gloria furent enchantés par les contes interactifs « Qu'est-ce que tu as dans le sac? » et « À quoi goûte la lune? ». Ils ont adoré rapporter, dans le sac de Gloria, les accessoires que les animaux de l'histoire avaient perdu.

Le conseiller Louis Dupuis était tout ouïe, lui aussi, mais pour des raisons différentes à celle des bambins présents. Une fois par mois, il viendra, à son tour, raconter, à sa façon, des histoires aux petits Annelacois.